

## Bilder schockieren, Tests beeindrucken

Von Tamara Schäpper

Autofahren können die wenigsten der Schulklasse des Berufsvorbereitungsjahres des Schweizerischen Roten Kreuzes. Dennoch stand am Montagnachmittag eine Infoveranstaltung der Stiftung RoadCross Schweiz an. Mit Unfallbeispielen aus der Region wurden die Schüler für das richtige Verhalten im Verkehr sensibilisiert.

**Winterthur** Ein 17-Jähriger klaut den Audi RS6 von seinem Vater und fährt damit in den Ausgang. Dort konsumiert er Drogen und Alkohol und ist schliesslich mit fünf Jugendlichen auf dem Nachhauseweg. Als er in eine Polizeikontrolle kommt, flüchtet er mit dem 380-PS starken Auto und fährt schliesslich ungebremst in einen Brückenpfeiler. Dabei stirbt seine 16-jährige Mitfahlerin. Ein 18-jähriger Mitfahrer erlitt schwere Kopfverletzungen. Der Lenker war nur leicht verletzt und konnte das Spital am nächsten Tag wieder verlassen. Eines der Beispiele, die Serkan Yalçinkaya in Form der Verkehrs-unfallpräventions-



Eine Schülerin schrieb ihren Namen, während Serkan Yalçinkaya sie dabei mit Fragen löscherte. Wie sich ihr Schreibverhalten dabei veränderte, zeigt sich deutlich.

Veranstaltung vorstellt. Die Konfrontation mit dem, was passieren kann, soll die Jugendlichen dazu bewegen, im richtigen Moment die richtigen Entscheidungen zu treffen. Yalçinkaya ist von der Stiftung RoadCross Schweiz und besucht regelmässig Schulklassen um über das richtige Verhalten im Strassenverkehr aufzuklären.

### Eine einmalige Chance

Am Montag besuchte er die Klasse des Berufsvorbereitungsjahres des Schweizerischen Roten Kreuzes

(SRK) in Winterthur. 18 lernschwachen Schülern gibt das SRK jedes Jahr die Chance, mit der Ausbildung zum Pflegehelfer den Einstieg ins Berufsleben zu finden. Vier Tage die Woche verbringen die Jugendlichen, meist mit Migrationshintergrund, im Praktikum in einem Alters- und Pflegezentrum, einen Tag sind sie im Unterricht im SRK-Bildungszentrum. 450 Franken bezahlen die Jugendlichen monatlich selber an die Ausbildung. Die restlichen Kosten übernehmen Stiftungen. Schweizweit ist das SRK-

Bildungszentrum in Winterthur die einzige Instanz, die eine Ausbildung zum zertifizierten Pflegehelfer anbietet.

### Kleine Tests, grosse Wirkung

Seit einigen Jahren gehört auch der Besuch von Serkan Yalçinkaya zum Programm der Ausbildung. Neben den schockierenden Beispielen zeigt RoadCross bei Unfallpräventionsveranstaltungen zwei Filme von Unfallopfern und deren Folgen. Finanziell, körperlich und rechtlich. Die Klasse wird auf einmal ruhig. Auch als Yalçinkaya eine Übung zum Thema Ablenkung macht. Ein Mädchen steht am Flipchart und hat die Aufgabe, ihren Namen zu schreiben. Zuerst ohne Ablenkung, dann beginnt Yalçinkaya ihr Fragen zu stellen, während sie weiterschreibt. Immer kleiner und langsamer schreibt sie. Hat Mühe, sich zu konzentrieren und macht Fehler. Es sind einfache Tests, die den Jugendlichen zeigen, wie schnell wir abgelenkt werden. Auch Beispiele zum Einfluss von Alkohol und Drogen auf das Fahrverhalten oder zur Wichtigkeit des Anschnallens stimmen nachdenklich.

## Neue Küche für das «Wolfi»

**Winterthur** Das Kiosk- und Küchengebäude des Schwimmbads Wolfensberg muss dringend saniert werden. Der Stadtrat bewilligte für die Sanierung der Gebäudehülle gebundene Ausgaben von 300'000 Franken, und er hat zusätzlich 885'000 Franken aus dem Luciak-Fonds für die Erstellung einer zeitgemässen Restaurantküche gesprochen. Das Kiosk- und Küchengebäude des Restaurants im Freibad Wolfensberg wurde 1970 erstellt. Seitdem wurden keine Investitionen mehr getätigt. Das Dach ist mittlerweile undicht, bei Niederschlägen dringt Wasser ein. Das Gebäude, die Haustechnikanlagen sowie der grösste Teil der Gastronomieeinrichtungen sind in die Jahre gekommen. Die Küche erfüllt zudem die gesetzlichen Vorschriften bezüglich Hygiene, Energie und feuerpolizeiliche Auflagen nicht mehr. Ohne die Möglichkeit der Finanzierung aus dem Luciak-Fonds hätte der Stadtrat auf den Ersatzbau verzichtet. Beiträge aus diesem Fonds er für kulturelle, schulische und sportliche Belange im Stadtteil Veltheim sprechen. *pd*

### Winti Marathon

**Winterthur** Rund 3000 LäuferInnen aller Alterskategorien trotzten bei der 19. Auflage des Winterthur Marathon der Sommerhitze und zeigten Lauffreude pur. Am Start bei der Mehrzweckanlage Teuchelweiher und entlang der Strecke wurden die TeilnehmerInnen vom Publikum zünftig angefeuert.

Für Sie unterwegs war: Christian Kuhn – Mehr Bilder im Newsportal: [www.winterthurer-zeitung.ch](http://www.winterthurer-zeitung.ch)

Familienbetrieb in Seuzach, Gusto & Passione

## Genuss und Leidenschaft

Im September letzten Jahres hat Barbara Calabria-Meier gemeinsam mit ihrer Tochter Daniela den Spezialitäten- und Feinkostladen Gusto & Passione in Seuzach eröffnet.



Daniela (l.) und Barbara Calabria-Meier in ihrem Laden in Seuzach.

«Ich habe schon immer von einem eigenen Laden mit italienischen Produkten geträumt», so die Italieliebhaberin Barbara Calabria-Meier. Im September 2016 hat sie sich gemeinsam mit ihrer Tochter diesen Lebensraum erfüllt und ihren eigenen Spezialitäten- und Feinkostladen eröffnet. Vom saisonalen Gemüse, frischem Brot, süssen Backwaren, über italienische Antipasti, Käse, bis hin zu leckeren Fleischprodukten, Grappa oder Weine, in Seuzach findet man verschiedene ausgelesene italienische Köstlichkeiten.



Italienische Spezialitäten finden Sie im Gusto & Passione in Seuzach.

Sind Sie auf der Suche nach einem Geschenk? In Seuzach können Sie sich Ihren ganz eigenen Geschenkkorb mit italienischen Produkten zusammenstellen lassen. Planen Sie ein Fest? Bestellen Sie für den Apéro feine Käse- und Fleischplatten mit verschiedenen Antipasti und frischem Brot dazu. Ab Juni können Sie die Produkte auch online bestellen und nach Hause liefern lassen. *sr*

### Öffnungszeiten:

Montag bis Freitag: 8.30 bis 12 Uhr und 14 bis 19 Uhr  
Samstag: 8.30 bis 17 Uhr

**Gusto & Passione**  
Stationsstrasse 3  
8472 Seuzach

Tel. 052 383 32 88

[www.gusto-e-passione.com](http://www.gusto-e-passione.com)



Einfach wieder gut hören

**Hörberatung Richter GmbH**

8400 Winterthur

Gertrudstrasse 1  
5. Stock Pallas Zentrum

8307 Effretikon

Gestenrietstrasse 2  
Direkt am Kreisel vis à vis Effi-Märt

[www.hoerberatung-richter.ch](http://www.hoerberatung-richter.ch)

052 222 39 39

## PEPE LIENHARD: «LIVE ZU GAST BEI DER HÖRBERATUNG RICHTER!»

### Informationsveranstaltung

am **Do. 8. Juni 2017 um 17.30 Uhr**  
Hörberatung Richter  
Gertrudstrasse 1, 8400 Winterthur  
5. Stock Pallas Zentrum

Nutzen Sie die Gelegenheit und informieren Sie sich jetzt über die Möglichkeiten moderner Hörsysteme.

Begrenzte Teilnehmerzahl!  
Vor Anmeldung obligatorisch!



Der bekannte Schweizer Bandleader bereut, dass er sich nicht schon früher von einem Hörakustiker beraten lassen hat.

Nutzen Sie die Chance bei der Hörberatung Richter unverbindlich die neuesten Hörsysteme zu testen.

**Jetzt anmelden**  
unter: 052 222 39 39

